

había preferido aliarse con los centristas y agrarios ante la escasa fuerza numérica de monárquicos y tradicionalistas, los cuales, a través de *El Diario de Albacete*, mostraron su deseo de formar una candidatura de derechas aliándose con la CEDA y agrarios. Alianza que no se llevó a cabo, por las excesivas exigencias de aquellos.

El reparto de los 5 puestos en la candidatura de centro-derecha fue una tarea ardua y difícil, pues el número de partidos era superior a los puestos existentes y, además, la CEDA pedía tener más de un representante. Finalmente se acordó que ésta tendría dos candidatos electorales y los agrarios, radicales y gubernamentales (progresista), uno cada uno.

La designación de los candidatos originó ciertos problemas en el Partido Radical lo cual obligó a que, ante la cercanía de las elecciones, apareciese el 5 de febrero en la prensa una candidatura con las cinco personas designadas aunque una de ellas (Edmundo Alfaro) no era definitiva (16). La CEDA eligió al gran terrateniente Pedro Acacio Sandoval (17) y a Antonio Bernabeu de Yeste. El Partido Agrario designó al latifundista Mateo Sánchez Rovira que había renunciado a su designación como gobernador civil de Huelva para poder presentarse a estas elecciones. El mismo reconoce: «*los intereses agrarios me reclaman en la provincia de Albacete, máxime ante una contienda electoral como la que se avecina*» (18). Sin embargo, hubo dificultades en el resto de los partidos de la coalición.

La indisciplina en el Partido Republicano Radical obligó a dejar la candidatura en suspenso hasta el 8 de febrero en que fue confirmado, desde Madrid el candidato Edmundo Alfaro. El problema venía de lejos; a mediados de enero, la Asamblea Provincial del Partido Radical nombró a Francisco Mahiquez y a Edmundo Alfaro como candidatos electorales en representación del partido; no habiendo sido designado el ex-diputado radical José M.^a Blanc quien, dos días antes, había lanzado un manifiesto en el cual solicitaba se eligiesen a candidatos

siete días más tarde que se preparaba en Albacete una candidatura de centro formada por Zabala, Leopoldo López (progresista), Blanc (ex radical), Martínez Falero (maurista) y Martínez Acebal. Dicha información fue reproducida por el *Defensor de Albacete*.

- (16) Así lo anunciaban *El Diario de Albacete* (5-II-1936) y el *Defensor de Albacete* (3-II-1936).
- (17) Basándome en el Registro de la Propiedad Expropiable (1933) he podido calcular que la familia Acacio Sandoval poseía unas 16.000 ha, de las que más de 6.000 pertenecían al candidato.
- (18) *El Diario de Albacete* 24-XII-1935.